

JUEVES 12 ENERO DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

REMEMBRANZAS DEL PERIODISMO QUERETANO

A pesar de que las administraciones de los gobernadores Ignacio Loyola y Francisco Garrido, habían sido bien evaluadas, en el siguiente proceso comicial, el PAN sufrió una de sus peores derrotas en su historia, entre otras circunstancias, al fracturarse la unidad de sus huestes. Ciertamente, el PRI, con el Licenciado José Calzada, recuperó el poder. (N 5)

PAN

ESTÁN ADELANTANDO LOS TIEMPOS: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, SEGOB, señaló que están adelantando los tiempos para poder especular sobre una posible candidatura en donde ella pueda contender, comentando que solo está enfocada en trabajar en el puesto que se le encomendó. Aseveró que actualmente está enfocada solo en trabajar en su puesto, ya que el gobernador del estado, Mauricio Kuri, pidió que no hubiese distracción por cargos políticos, puesto que aún no son tiempos. (DQ 7)

“DESTAPA” VÁZQUEZ MOTA, ASPIRACIONES DE GUADALUPE MURGUÍA POR LA CAPITAL

La senadora del PAN, Josefina Vázquez, en su visita a Querétaro, respaldó que en la entidad se hable de Guadalupe Murguía, actual secretaria de Gobierno, como uno de los perfiles a ocupar la presidencia municipal de Querétaro en futuros procesos electorales. (DQ 7, P 5, PA 1 y 3)

FELIFER MACÍAS NO DESCARTA ASPIRACIONES A LA CAPITAL Y RECONOCE A MURGUÍA COMO BUEN PERFIL

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, es un perfil “capaz” en el catálogo de buenas opciones en las que ha trabajado el Partido Acción Nacional, consideró el legislador federal, FeliFer Macías, esto al cuestionársele su postura sobre la posibilidad de que contienda por el gobierno de la capital, candidatura a la que también aspira. “La admiro, respeto y le tengo mucho cariño. Y si algo ha tenido Acción Nacional a lo largo del tiempo son perfiles capaces. Nos hemos esforzado porque el PAN sea una fábrica de buenos perfiles”, declaró el funcionario. (DQ 7, AM 19)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APOYO DE \$500 PARA 218 COLONIAS SIN AGUA

Descuento se verá reflejado en su recibo de febrero, informó Guadalupe Murguía. (DQ principal)

N: GOBIERNO QUE RESPONDE: LM

Solidario apoyo a 80 mil viviendas afectadas por la fuga del Acueducto II. (N principal)

AM: QUERÉTARO, EN RIESGO POR INCENDIOS FORESTALES

Durante esta temporada y según datos de la Conabio, existe peligro medio y alto de siniestros en la masa vegetal de la entidad. (AM principal)

EUQ: ESTADO, EL 5TO. CON MAYOR TASA DE CASOS ACTIVOS: SSA

Al corte del 10 de enero, Querétaro reportó mil 46 enfermos de Covid-19, según la Secretaría de Salud Federal, pide mantener medidas sanitarias. (EUQ principal)

CQRO: 500 PESOS A VIVIENDAS AFECTADAS POR DAÑO A ACUEDUCTO II: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno del estado, indicó que el apoyo beneficiará a 300 mil personas de las 218 colonias que sufrieron afectación total o parcial del suministro de agua. (CQRO principal)

PA: VA ACUEDUCTO III A LICITACIÓN MUNDIAL.

Anuncia el gobernador Mauricio Kuri que la obra se concursaría internacionalmente. (PA principal)

Coordinación de Comunicación Social 1



JUEVES 12 ENERO DE 2023

P: APOYARÁN A 300 MIL AFECTADOS POR DAÑOS AL SISTEMA ACUEDUCTO

La CEA destinará 40 mdp para apoyar a 80 mil familias; la ayuda se aplicará en automático en el recibo correspondiente al mes de febrero. La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía sostuvo que el programa es en compensación por la crisis de agua de diciembre pasado. (P principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO SE ADELANTA A LOS OBJETIVOS DE SEGURIDAD DEL SECRETARIADO: KURI

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el estado cuenta con una ventaja significativa en materia de seguridad, luego de que el SESNSP emitiera objetivos para mejorar la situación de seguridad en el país. Reiteró que para su gobierno la seguridad es una prioridad, por lo que se ha procurado estar a la vanguardia en temas de capacitación y condiciones dignas de trabajo para los elementos de la PoEs. (AM 4)

LLAMA KURI A RETIRAR MANZANAS PODRIDAS DE POLICÍAS MUNICIPALES

“Puede haber manzanas podridas, pero habrá que sacarlas inmediatamente” de corporaciones municipales de seguridad, aseveró el gobernador Mauricio Kuri, luego de que la FGE informó que obtuvo una orden de aprehensión en contra de dos elementos de la policía de San Juan del Río por violación, abuso de autoridad y robo. (CQRO 2)

INGENIEROS CIVILES RENUEVAN DIRIGENCIA

El Colegio de Ingenieros Civiles tomó protesta a su nueva mesa directiva, que estará encabezada por Román Tzintzun, durante el periodo 2023-2025. Teniendo como testigos al gobernador Mauricio Kuri y al alcalde Luis Nava, el presidente saliente, Sergio Camacho entregó esta administración. (DQ 5, N 1 y 2 CQRO 6, PA 8)

GOBERNADOR ENTREGA OBRAS DE URBANIZACIÓN EN COLONIAS DE SAN JUAN DEL RÍO

Durante la entrega de obras que encabezó el gobernador Mauricio Kuri en colonias de la zona oriente de San Juan del Río, el alcalde Roberto Cabrera agradeció el equipo que se hace para sacar adelante las necesidades del municipio. (N 2, AM 5, ESSJR 5, PA 8)

PRIVILEGIARÁ KURI LA OBRA SOCIAL EN SJR

El gobernador Mauricio Kuri dijo que, durante este año en el municipio de San Juan del Río, se va a privilegiar a la obra social, misma que será distribuida en la zona oriente, centro y en las 84 localidades rurales que lo componen. Tras la visita por esta demarcación, refirió que, uno de esos principales compromisos es mejorar la calidad de vida de los queretanos a partir de programas y esquemas de ayuda para toda la región, y que es por ello por lo que, ya se analizan todas las acciones para aterrizar durante los siguientes 12 meses. (ESSJR 4)

LA CONSTRUCCIÓN DE ACUEDUCTO III REQUIERE UNA INVERSIÓN ESTIMADA DE 6 MMDP INFORMÓ MAURICIO KURI

La construcción del Acueducto III requiere de una inversión estimada de alrededor de 6 mil mdp y podría financiarse, una parte, con la aportación del gobierno federal y el resto podría financiarse, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. Recordó que, si no se construye el acueducto en los próximos años, Querétaro sufrirá de problemas de abastecimiento de agua potable. (DQ 1 y 5, AM 3, EUQ 4, P 2, PA 8)

GABINETE DE KURI PRESENTARÁ NUEVAMENTE SU 5 DE 5

El gobernador Mauricio Kuri anunció que su gabinete presentará por segunda ocasión su declaración 5 de 5, es decir, sus declaraciones patrimoniales, fiscales, de no conflicto de intereses, carta de no antecedentes penales y examen antidoping. Durante la toma de protesta del presidente del Colegio de Ingenieros Civiles, Román Tzintzun dijo que esta acción debe ser anual, enfocada a mantener la transparencia y combate a la corrupción que implementa su gobierno. (Fórmula Noticias)



JUEVES 12 ENERO DE 2023

ESTADO EXHORTA A MEJORAR LA 57

A través de exhortos hacia dependencias que dependen de la federación, es como el gobierno del estado ha abonado para mejorar las condiciones de la autopista Federal 57, en el tramo que corresponde a San Juan del Río, declaró el gobernador Mauricio Kuri. (ESSJR 2)

CONTARÁ GOBIERNO CON “VOCERO DE SEGURIDAD”

Con el fin de mantener informada a la ciudadanía sobre los acontecimientos, programas y acciones de seguridad en el estado, el gobernador Mauricio Kuri confirmó que en próximos días el Poder Ejecutivo nombrará a un "Vocero de Seguridad". (N 6)

EVALUARÁN OBRA DEL PUENTE DE SOMBRERETE

El Colegio de Ingenieros Civiles emitirá la recomendación final de la obra del Puente de Sombrerete hasta que la totalidad del proyecto esté concluido, pues hasta el momento lo que se ha emitido son recomendaciones únicamente, informó el presidente del organismo, Román Tzintzun. (EUQ 7)

SEDESOQ INCREMENTARÁ PRESUPUESTO

Se prevé que para este 2023, el presupuesto de la SEDESOQ incremente un 10% con respecto al presupuesto que ejerció el año pasado para ejecutar obras sociales e implementar acciones enfocadas en beneficiar a distintos sectores de la sociedad, como estudiantes y mujeres, dio a conocer el titular Agustín Dorantes. (ESSJR 6)

FORTALECERÁN POLÍTICA ECONÓMICA ESTATAL

Atracción de inversiones, generación de 32 mil empleos y capacitación de pequeñas y medianas empresas locales serán parte de la política económica que impulsará en este año la SEDESU. El titular, Marco Del Prete destacó que, con base en las cifras alcanzadas durante los últimos años en materia de generación de empleo, que han oscilado entre 30 mil y 35 mil puestos de trabajo, para este año la meta planteada se ubica en los 32 mil nuevos puestos. (EUQ 12C)

CONFÍA LUPITA MURGUÍA EN LLEGAR A UN ACUERDO CON FLOW NETWORKS

Ante la intención del Poder Ejecutivo estatal para que la empresa "Flow Networks" pague los daños y perjuicios por la negligencia de la fractura del Acueducto II, la titular de la SEGOB, Lupita Murguía confió en que se llegará a un acuerdo con la compañía de telecomunicaciones, antes de optar por la vía jurídica. (N 3)

REALIZARÁN OPERATIVOS CON INSTANCIAS FEDERALES PARA BLINDAR QUERÉTARO

Las corporaciones de seguridad municipales y estatales de la entidad realizarán operativos en conjunto con la Guardia Nacional y la SEDENA, para evitar que células del crimen organizado ingresen a la entidad, declaró Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. "Delincuencia organizada de otros estados vengan a Querétaro y hagan aquí su lugar de actividad". (CQRO 3, DQ 8)

PODER LEGISLATIVO

ARRANCARÁN EN QUERÉTARO PARLAMENTOS ABIERTOS PARA NUEVA LEY GENERAL DE AGUAS

El sábado 14 de enero, a las 10:00 horas, en el Teatro de la República iniciarán los ejercicios de parlamentos abiertos que el Senado celebrará en los estados, para construir la nueva "Ley general de aguas nacionales". Al respecto, el senador por Morena Gilberto Herrera señaló que este foro se llevará a cabo como parte de los trabajos legislativos para nutrir esta ley con aportaciones de la población, pues, al tratarse de un asunto de vital importancia, es indispensable que se tomen en cuenta las necesidades y problemáticas que hay en torno al acceso y calidad del agua. (CQRO 4)

LEGISLARÁN EN QUERÉTARO PARA SANCIONAR CASTIGOS CORPORALES Y HUMILLANTES EN MENORES

Personas que tengan a su cuidado a menores de edad, ya no podrán utilizar el castigo corporal y humillante como medida correctiva, es la propuesta de la iniciativa de ley de reforma al Código Civil y la Ley de

JUEVES 12 ENERO DE 2023

Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, que se presentó este miércoles. La presidenta de la Comisión de la Familia, Mariela Moran explicó que la ley prohibirá el uso del castigo corporal al homologar la ley general, ya que México es el segundo lugar a nivel mundial en maltrato infantil. (N 1 y 8, EUQ 3, CQRO 5, P 4)

ASISTE CAR HERRERA A LA PRESENTACIÓN DE LA INICIATIVA DE LEY POR LOS DERECHOS DE LAS NNA

Con el objetivo de contribuir a la protección y seguridad de los menores, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri participó en la presentación de la Iniciativa de Ley por los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, el cual consiste en prohibir los castigos corporales y humillantes contra este sector vulnerable. Este proyecto es impulsado por la diputada Mariela Morán Ocampo, presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de las NNA de la Legislatura del Estado de Querétaro, y asistió como ponente la senadora de la República, Josefina Vázquez Mota. (N 7)

FISCALÍAS NECESITAN MÁS HERRAMIENTAS PARA COMBATIR LA IMPUNIDAD, ASEGURA FELIFER MACÍAS

Para combatir la impunidad hay que darles más herramientas a las fiscalías para que puedan recusar los fallos de los jueces y cuenten con herramientas para poder mantener a quiénes cometen delitos en la cárcel, aseguró el diputado federal por Querétaro, Felifer Macías. (ADN)

BUSCARÁ PAN MÁS POLICÍAS EN EL PAÍS

Los legisladores del PAN buscarán que se cumpla con los 1.8 policías por cada mil habitantes en todas las corporaciones del país, además que cuenten con prestaciones de ley. El legislador federal, Felipe Macías indicó que buscarán desaparecer el candado que permita que haya una relación laboral directa entre los gobiernos y los elementos policíacos, y que a su vez accedan a seguridad social. (DQ 6, AM 19)

MUNICIPIOS

ENCABEZA NAVA RANKING DE APROBACIÓN EN MUNICIPIOS CON MÁS DE UN MILLÓN DE HABITANTES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó el ranking de aprobación de alcaldes en municipios con más de un millón de habitantes que dio a conocer la encuestadora Consulta Mitofsky. Durante diciembre de 2022, el alcalde de Querétaro tuvo una aprobación ciudadana de 58.9%. (DQ 1 y 4, N 1 y 4)

EN 2023, OBRAS DE IMPACTO PARA MEJOR CALIDAD DE VIDA DE LOS QUERETANOS: LUIS NAVA

En la primera sesión ordinaria de Cabildo del año, el ayuntamiento aprobó por mayoría la Propuesta de Obra Anual con un monto de mil 255 mdp para más de 60 acciones que a decir del presidente municipal, Luis Nava traerán un impacto positivo en la mejora de la calidad de vida de las familias queretanas. (Fórmula Noticias)

RESCATARÁ VEGA LOS BARRIOS DE LA CAÑADA

Para 2023 el municipio de El Marqués pretende rescatar la totalidad de los barrios de La Cañada con alumbrado público y la mejora urbana; esto a decir del presidente municipal de esta demarcación, Enrique Vega. El edil aseguró que entre las mejoras dará un enfoque a la seguridad a través de mayor inversión para la adquisición de nueva tecnología, todo en favor de este emblemático sitio de El Marqués. (DQ 2)

REGISTRA CORREGIDORA 570 PARTICIPANTES EN TALLERES DIRIGIDOS A MUJERES

Sorprendente la respuesta de mujeres del municipio de Corregidora a la convocatoria para los talleres que serán impartidos en la Secretaría de la Mujer de esta municipalidad, dio a conocer la titular de esta dependencia, Patricia Narváez, quien informó que, al segundo día de ser abiertas las inscripciones, alrededor de 570 interesadas ya están registradas. (N 8, AM 19, PA 6)



JUEVES 12 ENERO DE 2023

NADIE ESTÁ POR ENCIMA DE LA LEY, AFIRMÓ ROBERTO CABRERA, TRAS DETENCIÓN DE DOS POLICÍAS MUNICIPALES

Ante los supuestos hechos constitutivos de delito por parte de dos elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de San Juan del Río, que fueron detenidos por elementos de la Fiscalía General del Estado, el presidente municipal, Roberto Cabrera señaló que nadie está por encima de la ley. (ADN)

VAN POR ORDENAMIENTO TERRITORIAL EN AMEALCO

Durante una ceremonia realizada en cine teatro anexo a la sala de usos múltiples del municipio de Amealco de Bonfil, el alcalde René Mejía presidió la instalación y toma de protesta del Consejo Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial de su Municipio, que tiene la finalidad de apoyar en la proyección, formulación y aplicación de la actualización del Programa Desarrollo Urbano. (ESSJR 7)

INFORMACIÓN GENERAL

INICIA PERIODO AL FRENTE DEL CICQ

En la Asamblea General Ordinaria del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, se llevó a cabo la toma de protesta del XXVI Consejo Directivo, que presidirá Román Tzintzun Flores por los próximos dos años. El presidente saliente de este organismo, Sergio Camacho Hurtado, agradeció a los agremiados la colaboración que se tuvo en su periodo; puesto que atravesaron las dificultades de la pandemia por Covid-19, y fueron testigos de tomas de decisiones importantes en materia de infraestructura, como el caso de la obra de 5 de Febrero. (PA 8)

TOMA PROTESTA EL PRESIDENTE DE LA FEUQ COMO VOCERO NACIONAL DE LA CONEM

El Aula Forense de la Facultad de Derecho de la UAQ fue sede de la toma de protesta del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional de Estudiantes Mexicanos 2023-2025, en donde el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, Andrés Cuapio Reséndiz tomó protesta como vocero Nacional de dicha Asociación. (ADN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - APOYOS

Por Adán Olvera

Un día previo a la Nochebuena, trabajadores de la empresa de comunicaciones Flo Networks, que pretendían instalar una línea de fibra óptica, en la zona de Navajas, en El Marqués, “picaron” con maquinaria pesada las tuberías del sistema Acueducto II que surte de agua a la capital queretana, principalmente la zona norte, de ahí vino un sufrir de muchas familias queretanas, que se quedaron sin servicio de agua más de 6 días porque trabajadores de la empresa en cuestión, repitieron con toda la torpeza del caso un nuevo “piquete” a la tubería del agua. Los ciudadanos sufrieron la falta del líquido y sobre todo los abusos de los piperos que vendían el agua al precio que decidieron. El anuncio importante viene por parte de la autoridad ayer, justo cuando la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, anunció un apoyo extraordinario de 500 pesos para 80 mil viviendas con tomas domésticas en las 218 colonias más afectadas por la falta del servicio. El beneficio se verá en los recibos que se generen para febrero; el apoyo llega en un momento importante porque es enero y la cuenta ya está en activo y son muchos los gastos que enfrentan las familias y son muchos los gastos que se hicieron el pasado mes; la falta de servicio de agua les pegó a muchos ciudadanos y este apoyo servirá para librar un poco la situación. El gobierno del estado tendrá que aplicar sanciones a la empresa que dañó Acueducto II y sobre todo tendrá que recuperar los recursos públicos invertidos en subsanar los daños al sistema de agua de los queretanos. Son cerca de 40 millones los que el estado invertirá para apoyar a las familias queretanas y a partir de esa cantidad la empresa responsable tendrá que ir sacando sus cuentas de lo que tendrá que pagar por los daños causados previos a la Navidad. **DE REBOTE.** Importante la tarea que hace el diputado Guillermo Vega, para evitar nuevas tragedias en entros de Querétaro, los guardias de seguridad privada tendrán que regirse por la ley que se impulsa desde el Congreso, los lugares de diversión y esparcimiento deben de contar con personal capacitado y no con “gorilas” que actúan solamente por instinto. (DQ)



JUEVES 12 ENERO DE 2023

CUARTO DE GUERRA

ENCUESTA. Consulta Mitofsky midió los 13 municipios con más de un millón de habitantes y el alcalde capitalino Luis Nava obtuvo la mayor aprobación ciudadana, con 58.9%, por arriba de sus pares de Guadalajara, Pablo Lemus (56.5) y Cruz Pérez Cuéllar (54.7), de Ciudad Juárez. **CONSTANTE.** Más allá de la calificación que lo ponen entre los candidateables del PAN para el 2024, los números de aprobación de Nava han sido constantes los últimos 4 años al frente de la capital, sin ocurrencias ni escándalos. Pian pianito... **BIEN.** Llegó la cuantiosa sanción a la empresa Flo Networks que dejó sin agua a cientos de colonias, pero mucho de la multa, o quizá más, llegará vía el recibo a los afectados. (DQ)

ASTERISCOS

GRAN APOYO. Hay un responsable del desabasto de agua que padecieron miles de familias queretanas por la ruptura de un ducto del Acueducto II. La autoridad ya se encuentra en la gestión de la sanción, pero cabe destacar la respuesta del gobierno estatal: descontará 500 pesos por toma de los recibos de agua por el consumo que se registró en diciembre. Esto apoyará en algo a la economía de quienes gastaron mucho más buscando pipas. **VA DE NUEVO.** La trabe que se cayó en la obra del puente de la avenida Sombrerete, ya fue reinstalada e inspeccionada por el Colegio de Ingenieros, que continúa con una verificación a la estructura para emitir un dictamen final; aunque podemos adelantar que la construcción no presenta daños y está en condiciones para continuar con el proyecto. Por el incidente, el tiempo de entrega de esta obra se extendió al menos cuatro meses. **MÁS SEGURIDAD.** Se tomaron en serio el tema de la seguridad. En los primeros días del año, el **gobernador Mauricio Kuri** y los alcaldes metropolitanos han ejecutado diversos programas, entregas de recursos y equipamiento, así como anuncios para mejorar la calidad laboral de las corporaciones policiales. Si se quiere tener a los mejores elementos, se deben tener las mejores condiciones para que puedan realizar su labor. (AM)

BAJO RESERVA

VÁZQUEZ MOTA APOYA LA POSIBLE CANDIDATURA DE MURGUÍA. La carrera por la candidatura panista para llegar a la silla principal de Centro Cívico, nos cuentan, se ha ido inclinando a favor de las aspiraciones de **Guadalupe Murguía**. Botello que nunca da palo de ciego ya se cantó por doña Lupita y lo mismo hizo ayer la excandidata presidencial y actual senadora, **Josefina Vázquez Mota**, quien asistió a un evento de la Legislatura local. Dijo que Murguía es una mujer de amplia trayectoria, inteligente y de resultados. Ambas se conocen, nos cuentan, pues formaron parte del actual Senado y también coincidieron como secretarías de Educación; Vázquez Mota en el gobierno de Felipe Calderón y Murguía durante la administración estatal de **Francisco Garrido**. En ese período ambas inauguraron la UNAQ. **“ESTARÉ DONDE ME QUIERAN PONER”, ESO DICE FELIFER.** Otro de los aspirantes a la alcaldía capitalina es el diputado federal, **Felipe Fernando Macías**, quien, pese a que no deja de pasearse por la capital del estado y recibir trato preferencial del **gobernador Mauricio Kuri**, pareciera que ha tomado con amabilidad el despegue que ha tenido Murguía en la carrera por el mismo cargo. Felifer dijo ayer a los reporteros con tono amistoso que él estará trabajando donde lo quieran poner, ya sea presidencia municipal, legislatura o el puesto que le asignen. ¿Qué opinan? (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PARA DE UNA VEZ POR TODAS SALIR DE DUDAS... Que, en el marco de la toma de protesta, ayer, del nuevo consejo directivo del Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro, el **gobernador Mauricio Kuri** reveló que esta semana pidió a los integrantes de su gabinete presentar este 2023 y, en forma anual, su declaración 5 de 5, es decir, patrimonial, de conflicto de intereses, fiscal, carta de no antecedentes penales y prueba 'antidoping'. ¡Ojalá que la instrucción del mandatario estatal sea replicada en los 18 municipios y que, en el caso de Corregidora, lo hagan especialmente los regidores para de una vez por todas salir de dudas sobre si a uno de ellos le alcanza su salario para adquirir un terreno en la lujosa zona de Balvanera... Sirve que, de paso, actualiza el cargo que hoy ocupa porque, como hemos comentado, ¡sigue apareciendo en el portal del municipio con el anterior! **DA VÁZQUEZ MOTA SU RESPALDO A GUADALUPE MURGUÍA.** Que durante su visita a Querétaro para asistir a la presentación de la iniciativa de "Ley para prohibir los castigos corporales y humillantes", por parte de la diputada local Mariela Moran, la senadora y excandidata presidencial del PAN, **Josefina Vázquez Mota**, respaldó la posibilidad de que **Guadalupe Murguía**, SEGOB,



JUEVES 12 ENERO DE 2023

busque un cargo de elección popular en 2024, ya que, subrayó, tiene una amplia trayectoria. “Es una mujer capaz, inteligente, sumamente trabajadora, comprometida; es una mujer de resultados, una gran profesional y una mujer totalmente honorable”. El jueves pasado, Murguía Gutiérrez recibió también el espaldarazo del exgobernador del PRI José Calzada Roviroso, quien elogió el desempeño de la funcionaria estatal, de quien se refirió como una mujer seria, firme y trabajadora, tras aseverar que la capital está lista para ser gobernada por una mujer. “Independientemente de algún cargo de elección popular al que aspire, no sé, en su momento, pero tengo una magnífica opinión de ella como secretaria de Gobierno”, declaró. **OTRA MUJER CAPAZ...** Y como mujer capaz, inteligente y sumamente trabajadora destaca también la ex secretaria de Turismo, ahora diputada y presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes en la legislatura local, **Mariela Moran**. Por algo, durante la presentación de su iniciativa para evitar la violencia corporal y humillante en niñas y niños, estuvo acompañada precisamente de la senadora Josefina Vázquez Mota y de la secretaria de Gobierno **Guadalupe Murguía**. (CQRO 2)

PLAZA DE ARMAS / DISCREPAN LA FISCALÍA Y FELIFER

Por Sergio A. Venegas Ramírez

OTROS DATOS. Divulga Echeverría informe de resultados antidrogas. Lidera Nava ranking nacional de alcaldes de Mitofsky. Sara Pérez de Madero, personaje ilustre de Querétaro. Era Claudia; Ricardo Monreal se quedará en Morena. Mientras el diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera, desde su sabida aspiración política, negó este miércoles la existencia de narcos en Querétaro y calificó de “chacales, carroñeros y agitadores” a quienes hablan de la presencia de grupos delincuenciales, la Fiscalía General del Estado confirmó el mismo día haber realizado más de 200 denuncias para sacar la droga de nuestras calles, asegurado 6,630 dosis, 207 armas de fuego, siete mil cartuchos útiles y detenido a 428 personas. Los datos, que ya había presentado Alejandro Echeverría Cornejo el lunes en la sesión del Consejo Estatal de Seguridad y que se detallaron en un comunicado de prensa, son consecuencia de actos de investigación, peticionados ante la autoridad judicial, que ascienden a 421 cateos, desahogados en 815 domicilios en los 18 municipios del Estado. El fiscal indicó que “bajo los principios constitucionales de conducción y mando de las investigaciones y atendiendo la colaboración institucional” la institución a su cargo, junto con la Policía Queretana, realizará acciones para evitar que la droga llegue a la juventud queretana, abonando a la paz y seguridad de la ciudadanía. Los datos duros de Echeverría contrastan con el posicionamiento de Macías que acompañado de otros legisladores federales hizo su mañanera en el Mesón de Santa Rosa para negar “categóricamente” la presencia de los narcos y atribuir la colocación de mantas a quienes pretenden desestabilizar y que le vaya mal al estado, mencionando específicamente mensajes de WhatsApp y un comunicado de Morena. La discrepancia se da apenas dos días después de la reunión en que la secretaria ejecutiva del Consejo Nacional de Seguridad, Clara Luz Flores Carrales, reconoció el éxito de las estrategias del gobierno de Kuri. **-OÍDO EN EL 1810- Personaje.** Ahora que se habla tanto de Francisco I Madero, ¿por qué no se ha considerado la posibilidad de incluir en el Panteón de los Queretanos Ilustres a la sanjuanense Sara Pérez de Madero, pieza fundamental en el proyecto del mártir de la democracia? Es pregunta. - **¡PREEEPAREN!** - **Líder.** Con 58.9 de aprobación, el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero encabeza la encuesta nacional de diciembre presentada por Consulta Mitofsky en relación con ciudades con más de un millón de habitantes, por encima de sus colegas Pablo Lemus Navarro de Guadalajara; Cruz Pérez Cuéllar de Ciudad Juárez; Luis Donald Colosio de Monterrey y Clara Brugada de Iztapalapa. Todos del Partido Acción Nacional. Doy fe. - **¡APUNTEN!** - **1997.** En las elecciones de ese año -hace casi 26- el PRI perdió Querétaro, la capital histórica; Nuevo León, la capital económica y el Distrito Federal, definidos así por Mariano Palacios Alcocer, que entró al relevo de Humberto Roque Villanuevo. Bueno, pues, aquí y en NL ganó el PAN. Y en la CDMX el PRD, antecedente de Morena. ¿A quién echarle la culpa, pues, de la falta de mantenimiento y abandono del Metro? Somos nada. - **¡FUEGO!** - **Era Claudia.** Que el líder de la mayoría de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, reflexionó mucho en diciembre sobre su futuro político y decidió continuar en Morena para buscar la candidatura presidencial. Lo dijo después del grave accidente del Metro que tan duro le está pegando a la jefa de gobierno de la Ciudad de México. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS / YASMÍN PLAGIÓ LA TESIS: UNAM

Confirma la UNAM que la ministra de la Suprema Corte de Justicia y excandidata de López Obrador a presidirla, Yasmín Esquivel Mossa plagió la tesis de Edgar Ulises Báez, pero que -jejeje- no puede invalidar su



JUEVES 12 ENERO DE 2023

título porque fue aprobada por su jurado. Sin embargo, dará vista a la SEP “para los fines a que haya lugar”. ¿Cómo era aquello de no mentir, no robar, no traicionar? ¡Ya renuncié, señora! Agua envenenada no debe ser tomada. (PA 1)

FUEGO AMIGO / ¡VALIENTE!

Ayer, afuera de la parroquia de San Miguel Arcángel, en el centro de San Miguel de Allende, el periodista Miguel Ángel Álvarez le pidió matrimonio a Celeste Flores. Tras cuatro años de noviazgo, finalmente la joven le dio el sí. Familiares y amigos que los acompañaron, celebraron al son del mariachi “Camperos y Bicentenarios”. Enhorabuena a los futuros esposos. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

GUADALUPE MURGUÍA fue el rostro del programa lanzado por el gobierno estatal para apoyar a más de 300 mil personas que en diciembre pasado se vieron afectadas por la ruptura del sistema hidráulico Acueducto II, algo que en teoría le debería corresponder al titular del Ejecutivo estatal. Nos platican quienes saben de política que la señal enviada desde el Palacio de la Corregidora es clara: placear a la titular de la Secretaría de Gobierno. **JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA** visitó Querétaro y, nos revelan, aprovechó para hacer política; además de respaldar la iniciativa de Ley para prohibir el castigo corporal y humillante, la excandidata presidencial afirmó que Guadalupe Murguía haría un extraordinario papel como candidata a la alcaldía capitalina. ¿Una señal más? **JULIO CÉSAR MORENO MIJANGOS**, comandante de la 17a Zona Militar, aseguró que una de las principales tareas de la SEDENA en el estado será reforzar la vigilancia sobre los ductos de Pemex. La afirmación llamó la atención en el gobierno federal, pues, según la versión oficial, el huachicol ya fue erradicado de México desde hace varios años. **YASMÍN ESQUIVEL** tendrá que esperar a que la SEP determine qué hará en el caso donde la UNAM ha determinado “que la entonces alumna de la FES Aragón, Yasmín Esquivel Mossa, copió parte sustancial del contenido de la tesis presentada un año atrás por el alumno de la Facultad de Derecho, Edgar Ulises Báez”. (P)

LA CRISIS DEL AGUA

Por Andrés González

El rompimiento del Acueducto II en días pasados, tuvo un costo social muy alto, altísimo, y provocó para la ahora gran urbe la crisis del agua, la mayor que se haya tenido en el Querétaro moderno. Fueron días de angustia, de padecer y de sufrimiento en las familias que se vieron afectadas por este incidente. Y a pesar de estar dentro de los días de los festejos decembrinos, no tuvieron descanso ni trabajadores de la CEA ni los operadores políticos de la secretaria de Gobierno. Y se aplanaron posibles y públicas – razonables, además – manifestaciones ciudadanas. Y no hubo ni una sola, a pesar de la crisis del agua se pudo convencer de que no salieran a la calle. Y esta vez no se tomaron vías ni se manifestaron siquiera enfrente a la Comisión Estatal del Agua. Y hoy se conocen la gravedad del asunto, el corte alcanzó a 218 colonias ciudadanas. Ayer salieron a informar la Lic. Lupita Murguía, secretaria de gobierno, así como Luis Alberto Vega Ricoy, vocal ejecutivo de la CEA. Las instrucciones del gobernador fueron precisas, tal y como lo han sido en otros casos de suma gravedad. Estaríamos en la oficina adjunta a la secretaria de Gobierno, más de una veintena de comunicadores. Un día – el martes por la tarde, para ser precisos – habían dialogado ampliamente la Lic. Murguía con Vega Ricoy, revisaron exhaustivamente punto por punto. Transparencia y verdad en esto, había sido la recomendación de MKG. Y en plena cuesta de enero y por esto, vienen apoyos para los afectados. Y serán apoyos extraordinarios para 80 mil viviendas y sus moradores. “Se trata de un apoyo extraordinario por 500 pesos de esas 80 mil viviendas que se vieron afectadas por el percance” dijo en conferencia de prensa la secretaria de gobierno. Y es una respuesta contundente y palpable a muchas familias, “que resintieron en el mes de diciembre el problema de tener que comprar pipas de agua. Y aquí lo digo, porque llegó hasta nosotros, el reclamo de la población es que muchas veces eran cobros excesivos. Y este fue un gasto que las familias no tenían programado. De lo que se trata es de restituirle de alguna manera ese gasto extraordinario que tuvieron”. Y aún no se agota del todo la etapa conciliatoria con la empresa que intervino accidentalmente la red del Acueducto II – la empresa se denomina Flo Networks – “pero si tengan la certeza de que aplicaremos mano firme”. El monto total para aplicar con este apoyo asciende a los 40 millones de pesos, “que son en realidad una compensación ante los daños y molestias ocasionadas por la escasez de agua”. Y las preguntas de la prensa se hicieron eco sobre los abusos de los piperos, que tampoco no fueron



JUEVES 12 ENERO DE 2023

controlados. Vega Ricoy informó que se trabajó a marchas forzadas en un reglamento que regulara estos precios exagerados que tuvieron algunos piperos “Y en esto si se cuidó el tema de calidad del agua entregada y cuidar las pipas que se tienen concesionadas. Y hay que poner, por instrucciones del gobernador, el poner orden, orden, orden. Este tema no será y no lo fue, la excepción”. Este reglamento será aprobado a detalle, en una próxima sesión del Consejo de la Comisión Estatal de Agua. En esto también intervino la Comisión Estatal de Infraestructura, la CEI, que está cuantificando con puntualidad los daños causados no solo al ducto, sino también a la vialidad. “Hay una integración de las diferentes instancias que incluyen también una sanción de parte de Protección Civil del municipio de El Marqués. Todos estos conceptos se integrarán en esta carpeta de investigación, con el propósito de que se le finquen a esta empresa, Flo Networks, requerimientos para que cubra todos los daños y perjuicios. Será una visión integral de esa responsabilidad” señaló la secretaria de gobierno. Será esa multa impuesta, pues, con base en los daños causados, sin que por el momento se especificará el monto. Gobierno del Estado, a través de la CEA, la propia CEI y lo que aporte Protección Civil del municipio de El Marqués, se fijará el monto a cubrir por la empresa citada. “Somos – cerró Lupita Murguía – un gobierno que escucha, que se preocupa y responsabiliza por lo sucedido y que nunca va a dejar sola a la ciudadanía”. Un mal trance que ojalá no vuelva a repetirse. **(Código Informativo)**

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

ANTÍTESIS: Con la prohibición del chanclazo disciplinario, la hipótesis del presidente Obrador de acusar a los sicarios con su mamá y abuelita... quedará obsoleta y hasta podrían ir a la DDH. (N 1)

HAY RAZÓN

Pueden sonar fuertes las declaraciones del gobernador **Mauricio Kuri**, al señalar que se tienen que “sacar las manzanas podridas de las corporaciones policiacas”. Hay razón en las declaraciones del secretario de Seguridad de San Juan del Río, Ángel Rangel Nieves, cuando asevera que “no se permitirán elementos que tuerzan el camino de la corporación”. Y también la hay en los señalamientos del General Julio César Moreno Mijangos, Comandante de la 17/a Zona Militar, que reiteró que “los robos a los ductos de Pemex han ocurrido —con mayor frecuencia— en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Corregidora y Huimilpan” y por ello se mantiene un despliegue permanente en el ducto Salamanca-Tula. No estamos exentos de estas actividades delictivas, de malos elementos que traicionan la confianza de la ciudadanía y cometen atropellos y violaciones a la ley aun portando el uniforme. Es de conocimiento general que son muchas las malas influencias que tenemos en nuestras fronteras, que el país está viviendo una situación crítica, que la federación se niega a ver y que en Querétaro luchamos para conservar la paz social, para mantener el nivel de vida, para evitar la proliferación del crimen, de los cárteles y de las bandas que, viniendo de fuera, creen que pueden delinquir abiertamente. Ante esta situación, cuando dos elementos de la policía municipal de San Juan del Río se encuentran en proceso de investigación por el presunto delito de violación, abuso de autoridad y robo, debemos aceptar que ninguna corporación está exenta de estas actitudes y tenemos, por poner un ejemplo, el caso de la muerte de un joven a manos de la policía de Huimilpan. Es innegable que existe el riesgo de que estos malos elementos, pasen a engrosar las filas de la delincuencia, poniendo al servicio de las fuerzas delictivas el conocimiento adquirido durante sus capacitaciones con recursos municipales y estatales. Habría que destacar que hay simulación y no nos referimos a las esferas más altas del poder sino a los últimos eslabones de la cadena de la Seguridad, porque en el caso del huachicol está confirmado, que se detectan tomas clandestinas, se les pone tierra encima, se coloca una patrulla durante un tiempo cuidando noche y día y en cuanto se retiran, llegan los chupaductos y retoman “su trabajo”: el robo a la nación. Y todo esto y más seguirá si no se tiene una actitud firme como la del gobernador, Mauricio Kuri, que asevera: “hay que sacar a las manzanas podridas de las corporaciones”. Para ello se necesita el concurso de la ciudadanía y cómo se puede lograr si se escatima la información, si los acordonamientos para un hecho delictivo los pueden poner a medio kilómetro o más, si no hay quien pueda dar o corroborar la mínima información y los reporteros se tiene que cuidar de delincuentes y policías y ahí encaja la figura del Vocero de Seguridad, que esperemos sea un aliado, para mantener bien informada a la sociedad, sin poner en riesgo, el debido proceso”. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA

JUEVES 12 ENERO DE 2023

CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA